

Ein Windberger Wahrzeichen, das es nicht mehr gibt, ist die Windberger Mühle. Im Jahre 1552 erhielt der Abt vom Gladbach vom Herzog von Jülich die Erlaubnis, auf dem „Tütenberg am Breidenbusch“ eine Windmühle zu errichten, die einzige im Gladbacher Land. Sie brannte 1890 ab. Das zugehörige Mühlenhäuschen verschwand erst Mitte der 1990-er Jahre. Heute erinnert eine Gedenktafel am alten Standort an der Vennerstrasse an dieses unvergessene Wahrzeichen

## **Dat Wenkberjer Muehlehuuske**

Et ess ens en Wenkmuehl em Jlabbacher Lank  
no veerhongert Johre ratz afjebrank.

Dobee wor e Hüske, däm Möller et see,  
et wor nix Besongisch, et wo-er blos e klee.  
Dat brande net af, dat sting noch en Tied.  
Joot hongert Johr, un dann wo-er et sowiet.

Du jlövs, dat kann net, du jehs dran kapott,  
du süss enne Schutthoop: Dat Hüske ess fott.  
Un wämm du och frochs, et kann kenne vostonn,  
und kenner wett rischtisch, wä dat hat jedonn.

**M.Dülpers, 1997**



Windberger Mühle 1552 - 1890